



## FAU-AL realiza una segunda visita de reconocimiento en El Salvador



El equipo de **Apojos de Respuesta Rápida- ARRs-**, estuvo del 30 de junio al 10 de julio de 2016, en un segundo “Outreach” o visita de reconocimiento en El Salvador, que fue realizado por última vez durante el año 2010 con distintas defensoras e iniciativas. Durante estas semanas se reunieron con representantes de 22 organizaciones; y dialogaron con un total de 113 mujeres ubicadas en las ciudades de San Salvador, Suchitoto, Santo Tomás, San Miguel, Metapán y Cabañas.

Estas visitas hacen parte de una estrategia del **Fondo de Acción Urgente para América Latina y el Caribe**, que tiene como propósito acercarse a los contextos en los cuales las defensoras y activistas de la región, se mueven para defender sus derechos. En cada outreach logramos identificar la situación de las mujeres en los países de la región, sus temas de trabajo, problemáticas estructurales, retos actuales y propuestas de transformación, desarrolladas por organizaciones de mujeres y el movimiento feminista de América Latina. Así mismo, estos encuentros brindan la oportunidad para difundir los programas del Fondo y compartir el modelo de financiación con el cual trabajamos.

Las entrevistas en El Salvador con las organizaciones de la diversidad de mujeres y feministas, dieron cuenta del incremento de la violencia basada en género y los feminicios en este país; la baja representación de las mujeres en las instancias de toma de decisión; las campañas de desprestigio y acciones violentas, de los grupos fundamentalistas religiosos contra las defensoras de los derechos sexuales y reproductivos; y el aumento de los crímenes de odio contra la población trans. Otras organizaciones de base, como por ejemplo aquellas conformadas por mujeres de los municipios de Santo Tomás y Cabañas, nos contaron sobre sus iniciativas de protección y defensa del territorio, el medio ambiente y los recursos naturales, pues enfrentan actualmente los impactos desmedidos de proyectos extractivistas en sus municipios.

Por otra parte, la violencia de las “maras” o pandillas y otros grupos criminales durante estos últimos años, ha representado un gran desafío para las organizaciones de mujeres al realizar su trabajo, pues en muchas ocasiones estos grupos impiden su labor en la defensa de sus derechos y territorios; y han agudizado la crisis humanitaria referente a la migración forzada de personas en El Salvador.

Pese a esta realidad, desde las organizaciones de mujeres, se han desarrollado procesos resilientes, campañas innovadoras de visibilización y resistencias creativas, lo que nos dejó como propósito, luego de la visita, continuar apoyando estos procesos desde las mujeres salvadoreñas, para incidir y dar respuesta al avance de los fundamentalismos; el desarrollo de acciones para la despenalización del aborto; la incidencia social y política para prevenir y erradicar la violencia contra las mujeres y el incremento de los feminicidios; las acciones para impulsar y garantizar la participación de las mujeres en la defensa y protección del territorio, el agua y la soberanía alimentaria; y reforzar el apoyo a las iniciativas de protección para las defensoras salvadoreñas de derechos humanos.

Agradecemos a todas las organizaciones y mujeres que nos recibieron y estuvieron abiertas al diálogo y al intercambio de experiencias, pues para el **FAU-AL** significó una gran oportunidad para compartir saberes, contarles sobre nuestro trabajo y escuchar las voces de activistas y defensoras, hablando sobre su importante papel en la sociedad salvadoreña y sus sueños de transformación.

